



A1310 (A1309)

19/12/2001 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 19-12-2001

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, a tenor de las actitudes de su Gobierno y de usted mismo, de las respuestas, de las afirmaciones, es obligado que le pregunte si el diálogo comprometido en el Debate de Investidura sigue formando parte de la identidad en la acción de su Gobierno

Presidente.- Yo creo que, como usted sabe mejor que nadie, sí, señor diputado.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, una democracia de calidad practica el diálogo, la tolerancia y el respeto, y las formas tienen tanta importancia como el fondo en democracia.

En los últimos tiempos ustedes no escuchan. No han escuchado a las Universidades, sus profesores y sus estudiantes. Por cierto, le sugiero que vaya a alguna Universidad, consejo bien intencionado, a hablar con Rectores, estudiantes y universitarios, en general. No han escuchado a las Comunidades Autónomas y escuchan muy poco a la oposición. Su Gobierno emite el no sostenido, su lema es: déjenme solo.

Le quiero decir desde aquí que escuchar sólo a los que adulan es escuchar el camino de la arrogancia. Le quiero decir también, señor Aznar, que la mayoría absoluta les ha dejado sordo y que, desde luego, si no se escucha, no se dialoga. Su alergia al diálogo ha llegado hasta el punto de molestarle que los demás dialoguen.

Cambie de rumbo, señor Aznar. Rectifique con la entrada del nuevo año y recupere un tono, una actitud, de diálogo. Por cierto, la mejor manera para demostrar que se es un patriota, que se apuesta por el diálogo, que se respeta y que se tiene la tolerancia como virtud en la acción política en una democracia, es no intentar tener ni el patrimonio de la razón, ni de la Constitución, ni de España, que, por cierto, los españoles y este grupo no van a consentir que esto sea así.

Presidente.- Señoría, yo estaba convencido de siempre, y sigo convencido, de que los que eran partidarios de los monopolios eran ustedes, no nosotros. Nosotros no somos partidarios de los monopolios en ninguno de los casos que usted ha dicho.

Señoría, este Gobierno tiene mayoría, efectivamente, y tiene mayoría porque los españoles se la han dado. Por lo tanto, nosotros respondemos de esa mayoría ante esta Cámara, expresión de la soberanía nacional, y, sin duda, lo hacemos, en términos comparativos, de una manera yo creo que muy intensa respecto de otros períodos de nuestra historia democrática, y, sin duda, creo que también es una mayoría parlamentaria abierta al diálogo. Esta tarde ha sido una nueva expresión de ello.

Señoría, hay, evidentemente, hechos y acuerdos que desmienten lo que Su Señoría ha dicho. Hay un Acuerdo por las Libertades y contra el Terrorismo, se ha acordado un Pacto para la Reforma de la Justicia, se ha acordado una reforma de los servicios de inteligencia, se ha realizado un acuerdo de renovación de los acuerdos institucionales.

Ha habido pactos, Señoría, como el Pacto del Plan Hidrológico, con regantes, usuarios y con todas las Comunidades Autónomas, excepto una; ha habido acuerdos sobre la enseñanza de Humanidades; ha habido acuerdos sociales para las mejoras de las pensiones y para la mejora y el desarrollo del sistema de protección social; ha habido acuerdos para las infraestructuras con Comunidades Autónomas que no se ponían de acuerdo.

Y, en relación con Su Señoría, solamente no hemos podido llegar a un acuerdo en materia de inmigración y extranjería, entre otras cosas, porque ustedes no se han puesto de acuerdo consigo mismos, que es lo que tenían que hacer.

Por lo que se refiere al acuerdo de financiación autonómica, ya vamos a ver cuál es la posición. En julio era favorable, ahora parece que es en contra. No sé exactamente qué es lo que toca esta tarde.

Pero una cosa es clara, Señoría: nosotros mantenemos nuestro compromiso de Gobierno y de aplicación de nuestro programa buscando los mayores consensos posibles. Otra cosa distinta es que usted quiera que nosotros apliquemos su política y eso no va a ser así por dos razones: una, porque los españoles han dicho que prefieren la nuestra; y, otra, porque usted puede tener diecisiete políticas, pero no tiene una seria.

Muchas gracias.